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Compte Rendu du CF de l’UL du 24/10/2023 

par le SNPTES 

Début du CF 9H  
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1.Informations 
 

Groupe de travail sur le statut de l’élu pour les conseils centraux sauf CSA. Présentation du 
résultat du groupe de travail dans les différents conseils avant vote au CA. Challenge « ma 
petite planète » : belle participation de l’UL. Contrat de moyens et de perspectives avec 
l’Etat : 
Liste des formations à créer supprimer, modifier, quelles sont les missions de l’Université, elle 
n’est pas une entité pour formation professionnelles. L’offre de formation 2024, 
transformation de celle-ci pour adapter les formations mais pas de modifications pour 
répondre au président. Il y a une baisse de 1,6% par rapport à l’année dernière. Pour l’UL nous 
avons une décroissance plus importante qu’on niveau national. Toujours pas de calendrier 
pour mon master ! Lors du prochain CF on parlera de la capacité d’accueil mais on risque de 
travailler dans le vague pour mon master.  
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Prise de parole de la liste ESPOIR par Patricia Mely. Réaction de Christophe Fardey. On a des 
formations de qualités mais les établissements publics ont du mal à vendre leurs débouchés 
contrairement aux établissements privés. Indicateur unique d’insertion : Insersup (taux 
d’emploi salarié en France sortie directement de l’ursaf). L’impact va être très important 
parce qu’il ne prendra pas en compte les frontaliers, les entrepreneurs, les prof libérales !!! 
Simulation de l’université de Bordeaux -30 à 60 % avec Insersup ! Une campagne de 
communication va être faite pour valoriser l’université. 

 
2.Approbation du CR du 12/09/2023 

 
Vote à l’unanimité 

 
3.Représentation  

3.1Ecriture égalitaire à l’UL 

Présentation de l’écriture égalitaire qui a été choisi au sein de l’UL. Cf livret et ressources 
complémentaire sue le site de l’UL dédié EDI., formations, séquences de 
communications…Après validation par le CA le document sera diffusé à l’ensemble du 
personnel de l’UL.  

3.2 Présentation approche programme (APC) par Valérie Rault 
 
Enjeu améliorer l’offre de formation (lisibilité, cohérence, qualité) , l’attractivité surtout au 
niveau du master : Explicite la valeur ajoutée des formations, Intégration des innovations 
pédagogiques, favorise l’interdisciplinarité. On parle depuis plus de 20 ans de la notion de 
compétence au niveau national. Approche programme = APC + amélioration. RéNAPS’up : 
réseau national visant à soutenir la transformation pédagogique de type Approche 
programme AP et APC. Niveau de 0 à 5, actuellement niveau 3 pour l’UL et on vise le niveau 
4. Attention aux cadres externes : RNCP et BCC, même vocabulaire mais pas les mêmes 
enjeux, les mêmes objets. Mise en place entre 2024 avec plusieurs départs pour auto-
évaluation en 2027, conception nouvelle maquette 2028 pour odf 2029. Attention démarche 
non-imposée.  

3.3 Amélioration continue en formation par la DAPEQ (Délégation à l'Aide au pilotage et 
à la Qualité) 

Cf pdf  

4.1 Election de 2 étudiants élus du CF au GT amélioration continue : le VPE et ? 

5.Formations 

5.1 Exonération des droits d’inscription des étudiants extra-communautaires. (Etude des 
cas automatiques) proposition de ces ajouts :  
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Tout étudiant s’inscrivant pour la première fois à l’université de Lorraine est redevable des 
Droits d’inscription différenciés. L’exonération est ensuite automatique, dès lors qu’il est en 
progression dans le cursus postulé ou dans la continuité des Diplômes Nationale de License et 
DNMaster.   
  
Néo entrants en cycle Ingénieur à l’issue des concours CPGE (classes préparatoires des 
grandes écoles) issus de l’un des pays appartenant à l’une des catégories suivantes : pays 
extracommunautaires membres de l’organisation mondiale de la francophonie OU pays 
extracommunautaire les plus défavorisés (sources : Organisation internationale de la 
francophonie et Conférence des Nations unies sur le commerce et le développement) et dans 
la continuité de leur cursus en progression. 
Augmentation prévisionnelle de 700 exonérations DIEEC (progression entre cycles en sus 
de l’exo en progression actuelle, ajout des ingénieurs) (700 x 3000€ de moins) 
-> soit 2 900 exonérations / 3 600 potentiellement possibles 

Vote : - 3 absentions  

5.2 UE libres  

Vote groupé des points 521 à 523 : à l’unanimité 

5.3 Mise en œuvre de l’odf 2024  

5.3.1 Présentation des parcours de personnalisation proposés par l’établissement.  

5.3.2 Liste de mentions de formations demandées à l’accréditation (modifications) : avis 
favorable à l’unanimité 

5.3.3 Module SENSE : tout étudiant néo entrant devront avoir validé le module SENSE (1, 2 et 
3) sinon l’étudiant n’aura pas de diplôme. Cela va concerner environ 16 000 étudiants de L1.  

5.4 Avis favorable vote à l’unanimité 

5.5 Avis favorable vote à l’unanimité 

6.Conventions internationales 

Avis favorables des autres comités, Vote groupé : avis favorable à ‘unanimité. 

Fin du conseil : 13H 

 


